
Comune di Padova
Settore Servizi Istituzionali e Avvocatura

I COMMISSIONE CONSILIARE
POLITICHE DELLA QUALITÀ DELLA VITA, DIGITALIZZAZIONE,

PARI OPPORTUNITÀ, SICUREZZA, PARTECIPAZIONE E DECENTRAMENTO.
Sicurezza Urbana, Polizia Locale, Protezione Civile, Partecipazione, Decentramento - Quartieri, Servizi

Demografici e Cimiteriali, Servizi Informatici e Telematici, URP, Rete Civica Comunicazione e Relazioni Esterne,
Semplificazione amministrativa, Programma Agenda digitale, Politiche di genere e Pari Opportunità.

Seduta del 8 aprile 2024
Verbale n. 5 della I Commissione

 
L'anno 2024, il giorno 08 aprile alle ore 14.30, regolarmente convocata con lettera d'invito della Presidente,
si è riunita in Sala Vittoria Marzolo Scimemi, Palazzo Moroni, la I Commissione consiliare.
Ai sensi del vigente Regolamento la seduta è dichiarata pubblica.

Sono presenti (P), assenti (A) ed assenti giustificati (Ag) i seguenti Consiglieri Comunali:
ANDREELLA Elvira Presidente P SACERDOTI Paolo Roberto Capogruppo A
GALLANI Chiara V.Presidente A FORESTA Antonio Capogruppo A
BIANZALE Manuel V.Presidente A CAVATTON Matteo Capogruppo P
BERNO Gianni Capogruppo P TURRIN Enrico Componente P
COPPO Caterina Componente P CRUCIATO Roberto* Capogruppo AG
TOGNON Alessandro Componente P MAZZAROLLI Ludovico Componente P
TARZIA Luigi Capogruppo P MOSCO Eleonora Capogruppo P
PASQUALETTO Carlo Componente A MONETA Roberto Carlo Capogruppo A
DE LAZZARI Franca Componente A MENEGHINI Davide* Delegato P
NALIN Marta Capogruppo A
Il Consigliere Cruciato delega il Consigliere Meneghini

Sono presenti in rappresentanza dell’Amministrazione comunale:

-  l’Assessore con deleghe a: Avvocatura Civica e Contratti, Sport, Impianti Sportivi, Manifestazioni Sportive,
Legalità, Trasparenza, Anticorruzione, Polizia Locale, Sicurezza Urbana, alla Polizia Locale e Sicurezza Urbana,
Diego Bonavina;
- il Comandante della Polizia Locale dott. Lorenzo Fontolan;
- il Funzionario E. Q. Commissario Maurizio Veronese;
- l’Assistente Scelto Nicola De Agostini della Pol. Amministrativa, Sq. Tutela Ambientale ed Edilizia.

È presente altresì la Consigliera Barzon. Sono presenti altresì le Uditrici Angela Montemurro e Maria Arduini;

Segretario presente: Alvise Gasparini. Segretario verbalizzante: Alvise Gasparini. 

Alle ore 14.45 la Presidente della I Commissione Elvira Andreella, constatata la presenza del numero legale,
dichiara aperta la seduta con il seguente ordine del giorno:

1. “Report sulle attività della Polizia Locale secondo semestre 2023”;

2. Varie ed eventuali.

Presidente 
Andreella

Saluta  i  presenti,  ringrazia  i  relatori  e  apre  la  seduta  procedendo con  l’appello  nominale.
Introduce il primo punto all’o.d.g. precisando che la I Commissione si occupa di Politiche di
qualità  della  vita,  tematica  all’interno  della  quale  la  sicurezza  svolge  sicuramente  un  ruolo
importante ma non preponderante. Evidenzia come anche quando si trattano tematiche diverse,
quali  ad esempio la visita  al  Centro Antiviolenza svoltasi  l’anno scorso,  si  stia  parlando di
sicurezza; puntualizza che dunque la parola sicurezza va intesa in senso ampio e non riferita
esclusivamente a quanto fanno le forze dell’ordine, nel cui merito la Commissione non può
peraltro ingerirsi, pur rimanendo a disposizione per affrontare discussioni su tematiche come
quella odierna. Dà dunque la parola all’Assessore Bonavina per l’illustrazione del primo punto
all’o.d.g..

Assessore 
Bonavina

Saluta e ringrazia. Legge una relazione che descrive la composizione del corpo di Polizia
Locale e le principali attività dello stesso. Ricorda in particolare che il punto maggiormente
attenzionato dall’attività di presidio è quello relativo al comparto Stazione. Elenca poi i dati
degli interventi delle unità cinofile e dei sequestri di sostanze stupefacenti. Precisa altresì
che è stato implementato il numero delle bodycam a disposizione degli agenti, da 150 a 200,
il che porta ad essere Padova la città in Italia con il maggior numero di bodycam in relazione
al numero degli agenti; evidenzia che le stesse sono uno strumento a garanzia sia degli
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agenti sia dei cittadini, che vengono avvisati del loro utilizzo, e migliorano il rapporto tra i
medesimi.  Ritiene  utile  portare  a  conoscenza  della  Commissione  in  una  futura  seduta
apposita i dati relativi alle bodycam.

Comandante
Fontolan

Integra quanto detto dall’Assessore relativamente al contrasto allo spaccio di stupefacenti: il
servizio punta molto al contrasto dello spaccio di strada, che quello più alla portata della
Polizia Locale e su cui l’Amministrazione locale ha più necessità di dare risposte. Si sta
procedendo all’addestramento della 5a unità cinofila, unità che vengono impiegate sia per
contrastare il fenomeno dell’occultamento di micro-dosi di droga nel territorio – il quale è un
fenomeno molto vasto – e per l’identificazione degli spacciatori, sia per l’intercettazione dei
consumatori, per introdurli nel percorso previsto dal D.P.R. 309/1990. Evidenzia che l’attività
non riguarda solo le aree considerate “critiche”, ma riguarda in generale tutto il territorio del
Comune di Padova, a partire dalle aree più critiche; per questo si è arrivato ad avere 5 unità
cinofile antidroga. Ricorda che nel primo trimestre 2024 sono stati sequestrati in tutto circa
4,6 kg di droga, uno dei sequestri maggiori è stato di 1,2 kg di sostanze. 
Alle 14.59 esce il Consigliere Cavatton. Alle 15.06 entra la Consigliera Mosco.

Assessore 
Bonavina

Interviene  per  precisare  la  parentesi  sui  consumatori:  l’Amministrazione  è  convinta  che
andare a colpire l’assuntore di droga ai sensi dell’art 75 del D.P.R. 309/1990 possa essere
un  modo  per  scoraggiare  i  consumatori,  che  sono  sia  ragazzini  e  ragazzine,  sia
professionisti  di  una  certa  età  che  giungono  anche da  fuori  Padova.  L’applicazione  del
menzionato articolo  porta alla  revoca della  patente,  del  porto d’armi  e  ad altre  sanzioni
collegate all’accertamento del consumo di droga. 

Comandante
Fontolan

Prosegue  evidenziando  che  il  micro-spaccio  di  strada  è  un  problema  che  il  cittadino
percepisce molto di più rispetto ad esempio a quello dei laboratori di sostanze stupefacenti. 
Continua poi trattando del Nucleo di contrasto alla violenza di  genere, sottolineando che
l’Amministrazione  crede  molto  in  questo  nucleo,  in  quanto  questa  tematica  oggi  sta
emergendo sempre di più, pur con percentuali ancora basse; sottolinea il fatto che la Polizia
Locale  in  questa  tematica  ha  una  marcia  in  più  per  agganciare  le  persone che  hanno
bisogno di un intervento. La Polizia Locale inoltre ha un rapporto diretto con i SS Sociali, che
Polizia  di  Stato  e  Carabinieri  non  hanno.  Si  sta  procedendo  alla  formazione  in  questo
ambito, in quanto la Polizia Locale è anche coinvolta nella protezione del soggetto debole
maltrattato, oltre che dal lato del far rispondere delle proprie azioni il soggetto maltrattante.
Precisa poi che il nucleo è composto da 2 donne e un uomo, su suggerimento del PM. Il
gruppo è stato formato su base volontaria, in base ad una previa valutazione dell’attitudine
personale. Ciò fa molta differenza anche rispetto a quanto accade nelle forze dell’ordine
statali.
Prosegue confermando il doppio ruolo della bodycam, di garanzia sia per l’operatore che per
il cittadino, anche perché registra dai 30 secondi prima dell’attivazione. Conferma l’effetto di
abbattimento del contenzioso da parte di entrambe le parti con il loro uso. Altro aspetto che
si voleva oggi presentare è relativo al nomadismo e al conferimento dei rifiuti.  È stato il
primo  anno in  cui  sono  state  usate  le  telecamere  mobili  e-killer  per  contrastare  i  reati
ambientali. Rispetto ai 60/65 accertamenti che si riusciva a fare con il personale, oggi si è
arrivati con 2 telecamere E-Killer a fare 800 accertamenti. 

Dott. 
Veronese

Precisa  che  un’altra  attività  che  non  deve  passare  inosservata  è  quella  relativa
all’accertamento  del  sovraffollamento  degli  appartamenti.  Ciò  accade  perché  gli
appartamenti sono utilizzati per ottenere la residenza e successivamente la carta d’identità.
È  stata  fatta  una  operazione  che  ha  portato  alla  denuncia  di  una  ventina  di  persone.
Dall’altra parte ci sono quelli con la residenza separata dal domicilio in una seconda casa
(come consentito dalla Corte Costituzionale) e su quella seconda casa fanno un B&B, senza
pagare IMU e senza pagare tasse. Vengono individuati facendo degli accertamenti sull’entità
del  costo  delle  utenze  rispetto  alla  media  della  zona.  Le  segnalazioni  vengono dunque
inviate anche all’ufficio tributi per il recupero. Ringrazia i cittadini che si offrono di collaborare
con la Polizia Locale segnalando, anche con foto, situazioni di degrado urbano e sui quali la
Polizia Locale può intervenire. 

Dott. De 
Agostini

Illustra una presentazione sul nomadismo dei rifiuti (o errato conferimento) nel territorio del
Comune. Precisa che l’installazione delle telecamere è sempre preceduta da cartello o altro
adesivo di avvertimento che avvisa la cittadinanza della presenza delle stesse, anche in
ossequio alla normativa privacy.

Comandante
Fontolan

Precisa che le segnalazioni sui rifiuti sono le più numerose dopo quelle sullo spaccio, è un
fenomeno molto sentito dalla cittadinanza. 

Dott.De 
Agostini

Illustra l’attività del nucleo nel dettaglio, precisando il numero e la tipologia delle sanzioni.

Presindente 
Andreella

Chiede  chiarimenti  sulle  notizie  lette  in  relazione  al  furto  sventato  di  una  borsetta  ad
un’anziana grazie alle telecamere posizionate per il contrasto ai reati collegati ai rifiuti. 

Assessore 
Bonavina

Racconta  che  la  signora  stava  legittimamente  conferendo  dei  rifiuti  mentre  le  è  stata
sottratta la borsetta lasciata in macchina; grazie alla telecamera il furto è stato ripreso e il
suo autore è stato riconosciuto grazie ad un tatuaggio.
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Presindente 
Andreella

Ringrazia i relatori e apre la discussione. Dà la parola ai Consiglieri Berno, Mosco, Turrin,
Tognon e Tarzia.

Consigliere 
Berno

Chiede  chiarimento  sul  sovraffollamento  degli  appartamenti  per  capire  a  chi  va  fatta  la
segnalazione. Relativamente nomadismo dei rifiuti, conferma che è uno dei temi più sentiti
dai  cittadini  e che ha sempre trovato risposta nelle segnalazioni.  Per quanto riguarda lo
spaccio chiede se oltre all’impegno della Polizia Locale vi sia un’adeguata risposta anche
delle  altre F.O.,  così  da attenzionare un fenomeno su cui  si  devono usare tutte  le leve
possibili. 

Consigliere 
Mosco

Ringrazia i  relatori, chiede chiarimenti sulla questione dei babypusher, se e come si può
intervenire  e  se il  Comune ha  già  avuto  riscontri  in  tal  senso.  Chiede anche se  si  sta
avviando  la  sperimentazione  dei  taser,  come  già  annunciato  in  una  Commissione
precedente. Infine chiede delucidazioni sul tema dei senzatetto e sulle attività di sgombero.
Sul tema violenza di genere chiede se venga svolto un lavoro anche sugli uomini maltrattanti
oltre che sulle donne vittime.

Consigliere 
Turrin

Ringrazia  la  Presidente  per  la  convocazione  della  Commissione  odierna  e  chiede  un
chiarimento relativo alle licenze commerciali: in particolare, relativamente ad un locale in via
Tommaseo, a suo parere fucina di illegalità e portatore di degrado, chiede come si procede
quando vengono riscontrate delle situazioni di illegalità e se sia previsto il ritiro della licenza.

Consigliere 
Tognon

Condivide quanto all’inizio  sottolineato dalla  Presidente relativamente alla  tematica della
qualità  della  vita  come  primo  tema  di  attenzione  di  questa  Commissione.  Sottolinea
l’importanza dell’impiego di una corretta attitudine e sensibilità nello svolgimento dei compiti
propri della Polizia Locale, che va al di là della mera applicazione delle leggi. Sottolinea
anche le conseguenze negative delle cattive abitudini in tema di conferimento dei rifiuti su
chi lavora i rifiuti successivamente, gli operatori del settore che non sanno cosa trovano nei
sacchi. Chiede poi quali siano le zone della città in cui lo spaccio è prevalente.

Consigliere 
Tarzia

Sottolinea le competenze della Commissione e consiglia di occuparsi di tutte le tematiche
attinenti alla stessa. Chiede se la squadra dedicata alle infrazioni sui rifiuti può intervenire
anche all’interno dell’area condominiale.

Presidente 
Andreella

Chiede chiarimenti sull’abbandono dei rifiuti e se nelle aree in cui vi è la raccolta porta a
porta si riduca il numero di sanzioni. Dà poi la parola ai relatori per le risposte.

Assessore 
Bonavina

Sul sovraffollamento degli appartamenti precisa che le segnalazioni sono fondamentali, in
particolare da parte degli amministratori di condominio. Precisa che la segnalazione viene
mantenuta anonima se non richiesto diversamente dal segnalante. Sul nomadismo dei rifiuti
evidenzia che la prima cosa su cui puntare è l’educazione. Sui rapporti con le F.O. e sui
babypusher  precisa  che  la  Polizia  Locale  si  occupa  del  micro-spaccio,  perché  ha
competenze  e  mezzi  solo  per  questo  tipo  di  attività.  Sottolinea  che  i  babypusher
costituiscono un notevole problema, diffuso in molte città, ma che al giorno d’oggi in Italia si
va in carcere solo per pochissimi reati, specialmente se si è al primo reato. Sullo spaccio, le
quantità di sostanza di solito sono lievi, per cui alla 1a violazione il soggetto viene arrestato e
i giudici lo rimettono sempre in libertà, applicando la legge. Precisa che ad esempio in zona
Palestro  i  babypusher  vi  sono  senza  dubbio,  ma  se  è  difficile  contrastare  il  fenomeno
quando compiuto da persone maggiorenni, con i minorenni è quasi impossibile intervenire.
Evidenzia che in tale contesto deve entrare in gioco un grande lavoro dei Servizi Sociali,
poiché  l’Amministrazione  sa  perfettamente  chi  sono  i  babypusher,  ma  essi  non  sono
imputabili.  Bisogna  intervenire  dunque  per  convincerli  a  reintegrarsi  nella  comunità.
Sottolinea che in via Palestro i SS Sociali avevano già fatto un intervento con successo, ma
vi sono sempre nuovi arrivi che turbano l’equilibrio. 
Sui taser conferma che il tema è attenzionato e vi è un confronto con la Polizia giudiziaria. É
però necessario prima che la scelta passi per questa Commissione e che si prenda una
decisione con unità di  intenti  e  coinvolgimento di  tutte le  forze politiche e dei  sindacati.
Conclude dicendo che concorda sulla possibilità di utilizzo dei droni, specialmente sull’uso
per i reati ambientali. Sulle licenze commerciali precisa che la procedura per chiudere un
esercizio è abbastanza complessa; la decisione su questo punto spetta al Questore. Anche
se vi sono violazioni diverse, di edilizia privata e di abusivismo, decide la Questura oppure il
Settore  competente.  Su  piazza  Salvemini  ricorda  che  vi  erano  due  tipi  di  persone che
stazionavano lì:  ragazzi in difficoltà che rifiutano ogni aiuto e coloro che sono dediti  allo
spaccio di stupefacenti. Sul Configliachi precisa che alcuni interventi sono di competenza
esclusiva di Polizia e Carabinieri, e la Polizia Locale è chiamata in causa solo per gestire
aspetti marginali, quali ad esempio la viabilità. Oggi la situazione sembra essersi risolta. Sui
senzatetto lascia la parola alla Presidente Andreella. 
Alle 15.57 esce il consigliere Mazzarolli.

Presidente  
Andreella

Precisa che è uscita sui giornali una notizia sbagliata: non è aumentato del 20% il numero
dei senzatetto a Padova, ma è aumentato del 20% il numero dei senzatetto accolti dalle
strutture  comunali  invernali.  Conclude  dicendo che  la  I  Commissione  consiliare  ha  una
quindicina di  tematiche di  cui  si  occupa, e che vanno affrontate tutte  allo stesso modo.
Sottolinea che i componenti possono mandare richieste scritte per chiedere la convocazione
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della Commissione su determinate tematiche che stanno loro particolarmente a cuore. 
Non essendoci altre richieste di intervento, ringrazia per la partecipazione e chiude la seduta
alle ore 16.25. 

LA PRESIDENTE DELLA I COMMISSIONE             
        Elvira Andreella                                    

Il Segretario verbalizzante
       Alvise Gasparini
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